

Categoría Junior 15, 16, 17 y 18 de mayo de 2025  
**XXIII Vuelta a la Montaña Central de Asturias**

COLABORA  
**La Nueva España**  
 www.lne.es

**CICLISMO**

ROBERTO MENÉNDEZ  
 Pola de Lena

# Exhibición de Noval: dos etapas y la general

El asturiano demostró ser el más fuerte en la etapa reina de la prueba, asumiendo la responsabilidad y ganando al sprint en Pola de Lena

Benjamín Noval culminó ayer una fantástica exhibición en la Vuelta a la Montaña Central de Asturias, en la que ganó dos etapas, fue segundo en otra y se llevó la clasificación general. El de Laviana, uno de los ciclistas más prometedores de España, confirmó todo lo que se viene diciendo de él arrasando en una de las pruebas junior de más rebrumbrón del calendario en su primer año en la categoría.

Todo comenzó con la alcaldesa de Lena, Gema Álvarez, y el alcalde de Ribera de Arriba, Tomás Fernández, acompañando a Macario Fernández, presidente ejecutivo de Laminados de El Zinc, en el corte de cinta que tuvo lugar precisamente en la factoría lenense. Después de que se diera el banderazo de salida en Pola de Lena, los corredores rodaron a gran velocidad camino de la primera meta volante del día, situada en Figaredo.

Asier Vicente (Lucta Granja Rinya), fue el primero y Mauro Iglesias (Alimco Campagnolo), el segundo, lo que le permitió consolidar la general de las metas volantes. Numerosos ataques acontecieron en el camino de Ribera de Arriba, hasta que, en la ascensión al Alto de La Collá, los hombres fuertes ocuparon la cabeza y por el alto pasó ya un pequeño grupo con Benjamín Noval en cabeza.

En la Ará de Riosa estaba situada la segunda meta volante, por donde pasó Jaime Torres (Sansé Elecox), encabezando el grupo de corredores destacados, que viajaban con una diferencia de 30 segundos sobre el pelotón. Inmediatamente dio comienzo la ascensión al alto del Cordal, donde dos compañeros de Noval marcaron el ritmo en cabeza de carrera, hasta

que el asturiano propició un duro demarraje que solamente Ibai Villate pudo resistir.

Los ataques no cesaron hasta que, a falta de un kilómetro para la cima, Noval se quedó solo al frente de la carrera y así pasó por el alto. Pero Ibai Villate arriesgó bajando y a mitad del descenso le dio caza. Con todo en juego, se presentaron en las calles de Pola de Lena, donde se disputaron la victoria, que una vez más cayó del lado del corredor asturiano, que venció la etapa y se llevó el maillot amarillo de la general.

En la entrega de premios estuvieron presentes Gema Álvarez, alcaldesa de Lena; Julio García, alcalde de Laviana; Vicente Espina, concejal de Deportes de Ribera de Arriba; Macario Fernández, de Laminados El Zinc; Alfonso Díaz, de Dismusa; y Antonio Díaz, de Caja Rural de Asturias.

Benjamín Noval Suárez subió al podio por primera vez para recoger el premio como vencedor de etapa, después recibió el maillot de Dismusa, como mejor joven clasificado, lo mismo que el maillot azul ELZinc, que distingue al primer asturiano. La única clasificación que no se llevó fue la de las metas volantes, patrocinada por LA NUEVA ESPAÑA, que fue para Mauro Iglesias. El maillot rojo de la montaña, que patrocina Ribera de Arriba, y el Verde de Deporte Asturiano también los vistió Noval.

El MMR Academy recibió el premio patrocinado por Grupo Leomotor, como mejor equipo, momentos antes de que se entregaran los premios a los tres primeros de la clasificación general: 1º. Benjamín Noval, maillot amarillo patrocinado por Asturias Paraíso Natural; 2º. Ibai Villate y 3º. Héctor Fernández. Fueron los tres mejores de una emocionante edición de la Vuelta a la Montaña Central. ■



Roberto Menéndez

Benjamín Noval se impone en Pola de Lena por delante de Ibai Villate.

|  |  |  |  |  |
|--|--|--|--|--|
|  |  |  |  |  |
|  |  |  |  |  |
|  |  |  |  |  |

## CICLISMO

Roberto Menéndez



Benjamín Noval, entrando vencedor ayer en Pola de Laviana entre los aplausos del público.

ral, hasta el punto de que se quedaron en solitario Benjamín Noval (MMR Academy) y el propio líder, Ibai Villate (Alimco Campagnolo), que pasaron por este orden por el alto. Tras el descenso, a falta de poco más de un kilómetro en la salida de Barredos, Noval propició un duro ataque en una zona de ligero ascenso que le sirvió para presentarse en Pola de Laviana con ventaja suficiente para festejar la victoria antes sus familiares y amigos. En segundo lugar, entró el hasta entonces líder, que pierde la preciada prenda en favor del lavianés.

El alcalde de Laviana, Julio García, entregó el premio al vencedor de la etapa y la directora general de Actividad Física y Deporte del Principado de Asturias, Manuela Fernández, entregó el maillot de la regularidad, que también correspondió a Benjamín Noval. El acto finalizó con las autoridades imponiendo el maillot de líder a la joven promesa del ciclismo asturiano.

Esta mañana será la etapa definitiva, con salida en la Factoría AS-LLA, el Zinc, en el polígono de Villallana, y meta en Pola de Lena. Los corredores tendrán que enfrentarse a un recorrido de 68 kilómetros, con las metas volantes situadas en Figaredo y L'Ará, en Riosa, y con dos ascensiones de gran entidad, como son el alto de La Collá (2ª) en Morcín y el alto del Cordal (1ª) que se subirá por Riosa, que sin lugar a duda sentenciarán la carrera que finalizará en la capital lenense.

### Ayuso recorta a Roglic en el Giro.

El australiano Lucas Plapp (Team Jayco AlUla) completó ayer 45 kilómetros de fuga en solitario y se impuso en la octava etapa del Giro, en una etapa que deja al italiano Diego Ulissi (Astana) como nuevo líder en la general. En la parte final de la carrera, un ataque a pocos metros del final permitió a Ayuso rasgar otro segundo a su gran competidor, el esloveno Primož Roglic (Red Bull-BORA). Ayuso queda ahora a 20 segundos de Ulissi y a 3 de Roglic. ■

# Noval, profeta en su tierra

La joven perla asturiana evita otro sprint con Villate escapándose tras el descenso de la Faya los Lobos y entra en solitario en Pola de Laviana, colocándose líder de la Montaña Central

ROBERTO MENÉNDEZ  
Pola de Laviana

El corredor lavianés Benjamín Noval fue profeta en su tierra y triunfó en la tercera etapa de la Vuelta a la Montaña Central, que terminaba en Pola de Laviana. En el ascenso a la Faya los Lobos se quedaron en solitario Benjamín Noval e Ibai Villate, pero esta vez el asturiano

no quiso esperar al sprint con el vasco, que le había derrotado en la jornada anterior. Después del descenso Noval lanzó un duro ataque en el último kilómetro que le sirvió para llegar a la línea de meta en solitario.

La directora general de Actividad Física y Deporte del Principado de Asturias, Manuela Fernández, acompañó al alcalde de Laviana, Julio García, en el corte de

cinta que daba la salida a la tercera etapa de la Vuelta Ciclista a la Montaña Central de Asturias, en la que los corredores rodaron a alta velocidad en las anchas carreteras del concejo.

Las metas volantes al paso por la capital pusieron el interés a esta primera parte de la carrera. En el primer paso puntuó en cabeza Asier Fortea (Lucta Granja Rinya) y en la segunda del día fue Iker

Colmenero (Alimco Campagnolo), quien encabezaba un grupo de 17 hombres que rodó con ventaja inferior al minuto los últimos kilómetros llanos, hasta que en el inicio del puerto fueron absorbidos por el pelotón que ya transitaba muy estirado y perdiendo unidades.

En el ascenso a la Faya los Lobos las posiciones cabeceras eran para los mejor clasificados en la gene-

## PESCA

## El gijonés Jorge Alfonso Pérez saca el campanu del Cares, que pesó 5,6 kilos

El campanu del Cares se hizo de rogar. Finalmente, ayer, el deportista gijonés Jorge Alfonso Pérez Parrado sacó a tierra el primer salmón de la temporada en el río más oriental de Asturias. Pesó 5,6 kilos y fue pescado en el coto Collú. El primer salmón del Cares picó cinco semanas después de la apertura de la pesca con muerte, el pasado 13 de abril. El ejemplar fue capturado a cebo natural y tiene 78 centímetros de longitud y 43 de perímetro, según las mediciones del Centro de Precintaje de Siejo, en Panes (Peñamellera Baja). Esta temporada está resultando muy tardía en toda Asturias, pero especialmente en el Oriente. Cabe recordar que el campanu del Sella salió el pasado 4 de mayo. J.M. CARBAJAL

REPRODUCCIÓN J. M. C.



Jorge Alfonso Pérez, con el campanu del Cares.

## BALONCESTO | NBA

## Los Knicks eliminan a los campeones Celtics

Los campeones Boston Celtics, huérfanos de su estrella Jayson Tatum, recién operado del tendón de Aquiles, quedaron eliminados en la semifinal de conferencia por los New York Knicks, que les derrotaron en el sexto partido (119-81) y pusieron el 4-2. Indiana espera a New York en la final del Este.

## CICLISMO



Roberto Menéndez

Ibai Villate se impone a Benjamín Noval en el sprint de Mieres.

## Villate bate al sprint a Benjamín Noval en Mieres

El vasco, nuevo líder de la Montaña Central, y el asturiano llegaron en solitario a la meta una vez superado el puerto de Santo Emiliano

ROBERTO MENÉNDEZ  
Mieres

Dos corredores, Benjamín Noval Suárez (MMR Academy) e Ibai Villate Momeñe (Alimco Campagnolo), se jugaron al sprint la segunda etapa de la Vuelta a la Mon-

taña Central. El vizcaíno arrebató la victoria al asturiano en Mieres, la localidad natal de su padre. Los dos puertos de la etapa fueron decisivos y ahí fue donde se seleccionó la carrera hasta el punto de que, en la última ascensión el alto de Santo Emiliano, quedaron dos co-

rredores en cabeza, los citados Noval y Villate, que pasaron por el alto en este orden, con 20 segundos sobre el grupo perseguidor.

El alcalde de Mieres, Manuel Ángel Álvarez, fue el encargado de cortar la cinta de salida en Figaredo, donde daba comienzo la se-

gunda etapa de la Vuelta a La Montaña Central de Asturias. Por delante, 117 kilómetros con las metas volantes al paso por Figaredo, que fueron el aliciente de la primera parte de la carrera. Fran Alemany, del Purito Cycling, puntuó en el primer paso y su compañero Lucas Strahodinsky en el segundo. Hasta entonces no había fructificado ninguna escapada y fue en la última vuelta del recorrido cuando varios corredores se aventajaron con diferencias inferiores al minuto, pero en las primeras estribaciones del alto del San Tirso fueron alcanzados por el pelotón y a partir de ahí comenzó el dominio de los hombres fuertes.

Un grupo reducido pasó por el alto encabezado por Ibai Villate, Aitor Martínez y Benjamín Noval. Tras un rápido descenso, estos tres hombres volvieron a ser protagonistas en el puerto de Santo Emiliano, hasta que quedaron en cabeza Benjamín Noval e Ibai Villate, que fueron quienes se presentaron en Mieres para disputar la etapa, decantándose el sprint para el corredor del equipo Alimco Campagnolo, que además se vistió de líder.

### La tercera etapa, a Laviana.

La tercera jornada de la Vuelta a la Montaña Central llevará hoy a la caravana ciclista a Pola de Laviana, donde estarán situadas la salida y la meta de la etapa. Un circuito llano en la primera parte por las amplias carreteras de la zona, con los puntos calientes en las metas volantes al paso por la capital lavianesa, servirá de antesala antes de afrontar la ascensión al Alto de la Faya de los Lobos, por donde pasarán cuando falten 10 kilómetros para finalizar la carrera. ■

## Ayuso, colosal, gana el primer final en alto del Giro, con Roglic líder

EFE  
Madrid

Un fulminante ataque en los últimos 500 metros del primer final en alto del Giro de Italia permitió a Juan Ayuso (UAE) lograr el triunfo en la séptima etapa, disputada entre Castel di Sangro y Tagliacozzo,

el primero en una gran vuelta, aunque no evitó que el esloveno Primož Roglic se enfundara la maglia rosa, sucediendo a Mads Pedersen.

«Es muy especial para mí esta victoria. No estaba en los planes ganar, pero quería recortar el tiempo que perdí en la crono», dijo Ayuso tras asestar un golpe moral a sus rivales en la cima de Tagliacozzo,



Luca Zennaro / Efe

Ayuso, entrando vencedor.

donde levantó los brazos con un tiempo de 4h.20.26, a una media de 38,8 km/h.

Ayuso, de 22 años, tercero en la Vuelta 2022 y líder del UAE para aspirar a la maglia rosa, no falló en el primer examen, lanzó un serio mensaje a su principal rival, Primož Roglic, y presentó candidatura para lo más alto del podio en Roma.

El español aventajó en 4 segundos a un grupo con su compañero mexicano Isaac del Toro, que firmó el doblote como segundo para el UAE, el colombiano Egan Bernal (Ineos), Roglic, Ciccone, Tiberi, Caruso y el ecuatoriano Richard Carapaz (EF Education). ■

## TENIS

## Roma tendrá la final esperada: Alcaraz-Sinner

EUROPA PRESS  
Madrid

Carlos Alcaraz se metió ayer en la final del torneo de Roma, quinto Masters 1000 de la temporada que se disputa en tierra batida, tras derrotar al italiano Lorenzo Musetti y se medirá por el título con el número uno Jannik Sinner. Será la final esperada, en el regreso de Sinner tras su sanción por dopaje, después de que el italiano remontase su semifinal contra el estadounidense Tommy Paul (1-6, 6-0, 6-3). El murciano superó a un duro Musetti. Un gran inicio de partido en el primer set y un serio «tie break» en el segundo parcial decantaron la balanza a favor del español, que a partir del lunes será número dos del mundo. ■

## AUTOMOVILISMO

## Cachón y Ruiloba, cara y cruz en el Rally de Portugal

J. B. PINO  
Oviedo

Cara y cruz para los asturianos que corren el Rally de Portugal, puntuable para el Campeonato del Mundo. Cara para el cangués Alejandro Cachón, que, copilotado por Borja Rozada, situó su GR Yaris en la sexta plaza del WRC2 (Rally2), apartado que lidera Oliver Solberg con otro GR. Cruz para el praviario Diego Ruiloba, al que los problemas mecánicos le acosaron desde la primera cronometrada y que, cuando remontaba, abandonó por avería del motor. El rally, cuya primera etapa se disputó ayer, está liderado por Ott Tänak con un Hyundai i20 N Rally1. ■

Hoy,  
por TV

**FÚTBOL** Huesca-Elche (Segunda División, 18.30 horas, LaLiga TV). Málaga-Sporting (Segunda División, 21.00 horas, LaLiga TV). Crystal Palace-Manchester City (Final de la FA Cup, 17.30 horas, The FA Cup YouTube). **HOCKEY SOBRE**

**PATINES** Palau-Telecable Gijón (OK Liga, 13.00 horas, RTVE Play). **CICLISMO** Giro de Italia (octava etapa, Giulianova-Castelraimondo, 12.00 horas, Eurosport). **FÓRMULA 1** Gran Premio de Italia (Clasificación, 16.00 horas, DAZN).

deportes@lne.es

## CICLISMO

# El andaluz Diego López, primer líder de la Montaña Central

El corredor del equipo asturiano Sidra Menéndez-Las Mestas se proclamó vencedor de la primera etapa de la Vuelta

ROBERTO MENÉNDEZ  
Moreda de Aller

Diego López, malagueño afincado en Asturias para cumplir su sueño, del equipo gijonés Sidra Menéndez-Las Mestas, fue el ganador ayer de la primera etapa de la Vuelta Ciclista a la Montaña Central al imponerse en un apretado sprint en las calles de Moreda.

La jornada comenzó con el alcalde de Aller, Juan Carlos Iglesias, acompañado por el campeón olímpico Samuel Sánchez, cortando la cinta con la que se ponía en marcha una nueva edición de una carrera que se ha convertido en un referente internacional en el ciclismo de categoría junior. La primera etapa se inició en Cabañaquinta y fue rapidísima.

Los corredores rodaron desde los primeros momentos a toda velocidad, lo que provocó que se produjeran algunos percances en forma de caídas, que terminaron con varios corredores trasladados al hospital. De los intentos de fuga, llegó a fructificar el de un corredor en solitario que viajó varios kilómetros escapado, llegando a conseguir una ventaja superior a los dos minutos. Se trataba del holandés Sam Koop, enrolado en el equipo francés Occitane, que a pesar de la buena planta sobre la bicicleta que atesora, fue absorbido

por el pelotón poco antes de la segunda meta volante del día, en Moreda. Y es que los equipos que contaban en sus filas con corredores rápidos no dejaron que ningún otro



Lara Martínez, viceconsejera de Turismo, y Diego López.

por el pelotón poco antes de la segunda meta volante del día, en Moreda.

Y es que los equipos que contaban en sus filas con corredores rápidos no dejaron que ningún otro

ciclista cogiera tiempo y pusiera en cuestión las opciones de los velocistas. Ya en las calles de Moreda, el más rápido fue Diego López Ortiz, del equipo Sidra Menéndez-Las Mestas, que cruzó la línea de meta por delante del valenciano Eric Igual Úbeda, del Picusa Academy, siendo tercero el catalán Lucas Strahodinski, del Purito Cycling.

El vencedor de las metas volantes fue Mauro Iglesias, del Alimco-Campagnolo, mientras que la regularidad también se la adjudicó Diego López, así como el premio al mejor junior de primer año. El primer asturiano de la jornada fue Juan Marujosa, del MMR Academy.

La ceremonia de premios a la que asistió la viceconsejera de Turismo, Lara Martínez, acompañando a las autoridades locales, finalizó con la imposición del maillot de líder al joven corredor Diego López Ortiz, prenda que lucirá hoy en la segunda etapa, con salida en Figaredo y meta en Mieres.

Los corredores tomarán la salida a las 16.30 horas para rodar los primeros kilómetros por el circuito habitual de las carreras de club de Figaredo, con pasos por Santullano, Mieres, Ablaña y Ujo, antes de ascender los altos de Santirso (3ª) y Santo Emiliano (2ª), este último situado a 8 kilómetros de la meta que estará instalada en la calle Valeriano Miranda de la localidad de Mieres. ■

## «Me da una pena grandísima suspender los Puertos Esmeralda»

Mario Iglesias, presidente del Club Ciclista Nava: «La gente de fuera nos pedía seguir»

ANTONIO LORCA  
Nava

La Clásica Los Puertos Esmeralda se acaba después de 31 años dando a conocer un precioso recorrido, que en los últimos años se culminaba con la ascensión voluntaria a Les Praeres, puerto popularizado por la Vuelta Ciclista a España. Una actividad no competitiva a la que venía a participar mucha gente de fuera de Asturias que quedaba muy satisfecha con la experiencia.

El presidente del Club Ciclista Nava, Mario Iglesias, explica las razones que les han llevado a to-

mar esta decisión: «El presupuesto estaba muy ajustado, sobre todo estos últimos años después de la pandemia, pero seguíamos. Sin embargo, este año la prueba coincidía con otra actividad y el Ayuntamiento nos obligó a compartir la carpa y nosotros les dijimos que si no nos la daban suspendíamos. La otra mitad la tenemos que pagar nosotros y es imposible. Fue el golpe definitivo».

Una decisión que se han visto obligados a tomar y que les ha dejado «muy dolidos»: «Estamos muy dolidos con todo esto, me da una pena grandísima tener que suspender», añade. La trayectoria



Mario Iglesias.

de esta Clásica comenzó hace 31 años y Mario Iglesias siempre ha estado ahí: «Yo ya estaba cuando hacíamos la Clásica de Lagos de Covadonga, LA NUEVA ESPAÑA siempre estuvo con nosotros apoyándonos, desde el primer año, en

1994; bajó la participación con el covid y que vuelva a subir es algo complicado».

Una Clásica que siempre tuvo «más gente de fuera que de Asturias»: «Yo llevo como presidente desde 1999, que lo dejó el presidente anterior, tomé la decisión de dejar la de los Lagos y quedarnos con los Puertos Esmeralda», explica sobre la trayectoria que ha ido siguiendo esta prueba.

Iglesias es pesimista en cuanto a un futuro regreso: «Va a ser difícil, somos mayores, no hay gente joven detrás, pero tenía la ilusión de mantenerla, de dar a conocer un recorrido muy guapo; el año pasado yo ya estaba desmoralizado, pero la gente que iba a venir de fuera me decía que había que seguir con ello», explica.

El presidente del club naveto lamenta que, además del precio de una carpa que les tocaría abonar, el Ayuntamiento de Nava ya les bajó «el presupuesto» después de la pandemia. Todo unido ha provocado que este 2025 la Clásica de Los Puertos Esmeralda se vea obligada a bajar el telón. ■



Kaden Groves, ayer en el Giro.

## Groves gana en el Giro una etapa neutralizada por una fuerte caída

El australiano Kaden Groves (Alpecin Deceuninck) se llevó ayer al sprint la sexta etapa del Giro de Italia, entre Potenza y Nápoles, de 227 km, la más larga de la edición. Mads Pedersen sigue de líder después de que la lluvia produjera una caída numerosa que obligó a parar la carrera e invalidar los tiempos en meta.

CICLISMO

La Vuelta a la Montaña Central 2025

1.ª CABAÑAQUINTA-MOREDA



2.ª FIGAREDO-MIERES



3.ª POLA DE LAVIANA-POLA DE LAVIANA



4.ª FACTORÍA ASLA-POLA DE LENA



demy, donde destaca la presencia del asturiano Benjamín Noval, junior de primer año y una de las grandes promesas del ciclismo español. Del resto destaca el equipo francés Occitane Cyclisme Formation, que participa por primera vez, y el regreso de los portugueses Landeiro KTM Matias&Araújo y Blackjack Bairrada, que vuelven con corredores de gran nivel.

Otro de los alicientes de esta carrera, en la que participan 170 corredores, es que se puede seguir en directo por YouTube. La organización corre a cargo de los clubes ciclistas Puerta de Asturias y Figaredo Senderos del Carbón, que llevan meses trabajando para sacar adelante la que será la vigésimo tercera edición de esta carrera por etapas que ya se ha hecho un hueco en el calendario nacional. La dilatada experiencia de estas dos asociaciones, con gente que conoce muy bien el mundo del ciclismo, hacen posible que cada año sea un éxito.

Para que todo esto se pueda llevar a cabo también es clave el apoyo en forma de patrocinio de los ayuntamientos de la Montaña Central de Asturias: Aller, Mieres, Lena, Ribera de Arriba, Morcín y Riosa, a los que hay que añadir el municipio de Laviana, que en su apuesta por el ciclismo volverá a llevar allí una etapa en esta edición. La prueba también cuenta con la importante colaboración de LA NUEVA ESPAÑA, así como de Caja Rural de Asturias, Grupo Leomotor, elZinc, Dismusa, y MJD-Sport y la Federación de Ciclismo y el Gobierno del Principado de Asturias.

Los corredores pelearán por seis clasificaciones: el maillot amarillo, Asturias Paraiso Natural, para el líder de la general; maillot rojo, Ribera de Arriba, líder de la Montaña; maillot blanco, LA NUEVA ESPAÑA, para el líder de las metas volantes; maillot verde, Deporte Asturiano, para el líder de la regularidad; maillot azul, El Zinc, para el primer asturiano; y maillot rosa, Dismusa, mejor junior de primer año. También subirá al podio diariamente al mejor equipo, en el que será el premio Grupo Leomotor. ■

# El futuro, en Asturias con la Vuelta a la Montaña Central

La prueba junior se inicia hoy con la primera de sus cuatro etapas, entre Cabañaquinta y Moreda, con algunas importantes promesas del ciclismo mundial

ROBERTO MENÉNDEZ  
Oviedo

La Vuelta Ciclista a la Montaña Central comienza hoy, a las 15.30 horas, con una etapa que hará un recorrido entre Cabañaquinta y Moreda, completando 104 kilómetros. Será la primera de las cuatro jornadas de ciclismo en las que se podrá ver por Asturias a algunas de las promesas que en muy poco tiempo serán protagonistas en el pelotón profesional.

No hay más que mirar la pasada edición. Los tres primeros son ahora profesionales en cuyo futuro tienen depositadas muchas esperanzas sus respectivos equipos. Es el caso del ganador, el catalán Adrià Pericas, ahora en las filas del UAE, el mejor equipo del mundo y donde corre Tadej Pogacar, el ciclista del momento. Héctor Álvarez, que fue segundo, fichó por el Lidl-Trek, otro equipo UCI World Tour; y el tercero, el belga Axel van den Broeck, corre en el Wanty-NIPPO-ReUz, en

este caso de categoría continental. La Montaña Central fue durante trece años un referente internacional para la categoría Elite y sub-23, antesala del profesionalismo, y en 2015 pasó a ser de categoría junior. Desde entonces, la nómina de corredores que han pasado por ella y después han despuntado es enorme: entre los asturianos, Pelayo Sánchez, ahora en el Movistar, que tiene ya en su palmarés una etapa del Giro; Hugo de la Calle (Burgos-BH) y Samuel Fernández (Caja Ru-

ral), que fueron cuarto y quinto en la pasada Vuelta a Asturias; Edu Pérez Landaluze (IBB Spor) y Sinuhé Fernández (Burgos-BH). Fuera de Asturias, han pasado por la Montaña Central, entre otros, el portugués Nelson Oliveira (Movistar), Iván Cobo (Kern Pharma) y Pablo Castrillo (Movistar), que en la pasada Vuelta a España ganó dos etapas. En esta edición participan 25 equipos y entre ellos estarán los cinco asturianos con corredores en la categoría, que son el MMR Aca-

## Jonathan Bernardo, mejor tiempo en la segunda prueba de la Asturias Challenge

El pasado fin de semana se celebró la segunda prueba de la Asturias Challenge 2025, en Belmonte de Miranda. Los participantes pudieron elegir entre dos recorridos: uno de medio fondo, de 81 kilómetros, y otro de gran fondo, de 108 kilómetros, con cuatro pasos de montaña: Cabruñana, Santianes y dos subidas a la Corredoria. Esta última estuvo cronometrada en su totalidad y era puntuable para el circuito 2025, donde el berciano Jonathan Bernardo marcó el mejor tiempo, seguido de su hermano Efrén y del moscón Alberto Fernández. Los premios especiales fueron para José Manuel García, como el participante más veterano; Mauro Díaz, el más joven; Javier Álvarez, como el más lejano, al haber llegado desde Mallorca; y el club Tous pa Tous, de Cangas del Narcea, como el más numeroso en la prueba. La Asturias Challenge continuará el 15 de junio en Santa Eulalia de Oscos y el 19 de julio en Somiedo.



Un momento de la Asturias Challenge.

LNE

## Pedersen gana su tercera etapa en el Giro y sigue de líder

Mads Pedersen (Lidl Trek) logró ayer su tercera victoria en el Giro 2025 al ganar la quinta etapa disputada entre Ceglie Messapica y Matera, por lo que reforzó la maglia rosa de líder. Pedersen fue el mejor al sprint, por delante de Edoardo Zambanini (Bahrain Victorious) y de Tom Pidcock (Q36.5).

## FÚTBOL

# Moeve dará nombre a la Liga F y será el patrocinador global de LaLiga

La compañía energética extiende su alianza con ambas entidades a la Primera y Segunda masculinas, a LaLiga Genuine, que también llevará su nombre, y a LaLiga FC Futures

SERGIO R. VIÑAS  
Madrid

Moeve, la Liga F y LaLiga presentaron ayer en Madrid una «alianza pionera» en el mundo del fútbol, por la que la compañía energética dará nombre a la primera división del fútbol femenino español y se convierte también en patrocinador de la competición masculina, en Primera y Segunda, y de sus dos competiciones asociadas: LaLiga Genuine, que juegan personas con discapacidad intelectual; y LaLiga FC Futures, la competición sub-13 masculina.

La gran noticia es que Moeve llena el vacío de la Liga F, que llevaba dos temporadas sin un patrocinador nominal. Lo hará durante «tres años y medio», según explicó el CEO de la compañía, Maarten Wetselaar. Es decir, hasta el final de la temporada 2027-28, dado que Moeve ya ha realizado activaciones comerciales en la temporada que está a punto de terminar. No obstante, el ejecutivo ha mostrado su deseo de que la alianza se alargue más allá de estos tres años y medio.

No han querido ofrecer números del acuerdo, pero según



Por la izquierda, Javier Tebas, presidente de LaLiga, Beatriz Álvarez, presidenta de la Liga F, y Maarten Wetselaar, CEO de Moeve.

algunas informaciones, será por un montante total de 18 millones de euros. La antigua Cepsa pondrá también su nombre a LaLiga Genuine. La Primera y la Segunda División masculinas mantienen su acuerdo de naming con EA Sports y Moeve tendrá otro tipo de activaciones.

«Esta nueva alianza va mucho más allá de un patrocinio», aseguró Wetselaar, director general

de Moeve, durante el acto celebrado en el pabellón satélite de la Casa de Campo, acompañado por los presidentes de la Liga F, la asturiana Beatriz Álvarez, y LaLiga, Javier Tebas. También estuvieron presentes los futbolistas Koke Resurrección, Débora García, David Villa, Vanesa Gimbert, además del exseleccionador Vicente del Bosque, jugadores de las competiciones Genuine y Fu-

tures y numerosos representantes de futbolistas y clubes.

«Es un hito histórico en estos tres años de liga profesional: llega el deseado 'title sponsor', apuntó Beatriz Álvarez, mientras que Javier Tebas destacó que el acuerdo a tres bandas con Moeve «va a ser rompedor, disruptivo e innovador, porque es una alianza con todo el ecosistema del fútbol». La alianza ha sido posible

porque LaLiga opera como agente comercial de la Liga F, tras un pacto entre ambas competiciones que le reporta 4,2 millones de euros por cinco temporadas, entre 2023 y 2028.

El acuerdo incluye la creación de una «oficina técnica de sostenibilidad medioambiental para proponer y estudiar medidas de descarbonización en eventos, movilidad y otros aspectos del deporte», según explicó el máximo ejecutivo de Moeve, con el objetivo de reducir la huella de carbono que genera la industria del fútbol con su actividad.

Moeve será la tercera marca comercial que ponga nombre a la primera división española de fútbol femenino, en las distintas modalidades que ha tenido. Iberdrola, empresa pionera en España en el apoyo a las mujeres futbolistas, fue el patrocinador nominal de la competición, entre 2016 y 2022, primero bajo la gestión de LaLiga y después con la de la Federación Española, cuando Luis Rubiales recuperó las competencias que Ángel María Villar le había cedido gustosamente a Tebas.

En 2022, ya constituida la liga profesional, pasando la gestión de la Federación a los clubes (como sucede con la Primera y Segunda masculinas), Finetwork tomó el relevo, con un acuerdo de 15 millones de euros durante tres años. El acuerdo con la teleco española, sin embargo, saltó por los aires tras la primera temporada, cuando Finetwork adujo que el patrocinio nunca se firmó y que, por tanto, no debía pagar nada por él, pese a que su marca lució como tal durante toda la temporada. ■



Samuel Díaz, en el centro, tras ganar en Valencia.

## Motociclismo

## Samuel Díaz triunfa en el circuito Fernando Tormo de Valencia

El piloto asturiano Samuel Díaz (Ducati) se impuso el pasado fin de semana en la prueba de la categoría Superbike Open 1000 durante la primera cita del calendario del campeonato de España de Federaciones InterOpen de Velocidad, competición en la que hubo un total de trece carreras en las que participaron cerca de 300 pilotos. Un nuevo éxito para la promesa del motociclismo asturiano. El allerano también corre esta temporada el campeonato SBK.

## Tenis

## Alcaraz, en cuartos del Masters de Roma tras ganar a Khachanov

El tenista murciano Carlos Alcaraz, número 3 del mundo, accedió ayer a los cuartos de final del Masters 1.000 de Roma tras derrotar a Khachanov (3-6, 6-3 y 5-7) y a sus 22 años completó el círculo al alcanzar esta ronda en todos los torneos de esta categoría y en los cuatro Grand Slam. Con sufrimiento y con algo de cansancio, pero Alcaraz está en los cuartos de final de Roma, donde se medirá al inglés Jack Draper, número 5 y reciente finalista de Madrid. Este, el torneo del Foro Itálico, era el único que le faltaba por disputar esa ronda. Los otros ocho ya los tenía.

## Ciclismo

## Van Uden se impone en la fiesta de los velocistas en el Giro

El neerlandés Casper Van Uden (Picnic PostNL) se presentó por sorpresa en la cita de los velocistas para imponerse ayer en la cuarta etapa del Giro de Italia, disputada entre Alberobello y Lecce, de 189 km, en la que mantuvo la maglia rosa de líder el danés Mads Pedersen (Lidl Trek).

En la primera fiesta a toda velocidad y en su debut en el Giro se impuso Van Uden (Schiedam, 23 años) por delante de los favoritos. Con un tiempo de 4h.02.21, a una media de 46,7 km/h, batió a sus compatriotas Olav Kooij (Visma) y Maikel Zijlaard (Tudor).

## La Montaña Central, cantera de figuras, se inicia mañana

La Vuelta a la Montaña Central, carrera de categoría junior en la que han participado corredores que después destacan en el pelotón profesional, comienza mañana con la etapa allerana que va de Cabañaquinta a Moreda. Será la primera de las cuatro jornadas que la componen.

La nómina de corredores que dan el salto a profesionales tras pasar por la Montaña Central es cada vez más amplia. Entre ellos, asturianos como Pelayo Sánchez (Movistar), Samuel Fernández (Caja Rural), Edu Pérez Landaluze (IBB Spor), Sinuhé Fernández y Hugo de la calle (Burgos-BH).

## CICLISMO

# Soler, Pericas, Morgado y Covi, en la Vuelta a Asturias

El UAE Team Emirates ya ha decidido una parte del equipo que correrá en la región, adonde traerá una mezcla de ciclistas consolidados y grandes promesas

A. LORCA / R. MENÉNDEZ  
Oviedo

La presencia del UAE Team Emirates en la Vuelta a Asturias garantiza que el nivel de la carrera será muy alto. Se trata de uno de los mejores equipos del mundo, en el que corre uno de los más grandes de la historia, Tadej Pogačar, y que sale a ganar cada carrera que disputa. El equipo emiratí vendrá a la prueba asturiana, que este año celebra el centenario de su primera edición, con un plantel de primer nivel, con varios ciclistas que estarán ultimando la preparación para el Giro de Italia.

El UAE, cuyo director deportivo es el español Joxean Fernández, «Matxin», tiene decidido tras Asturias a los españoles Marc Soler y Adriá Pericas, al portugués António Morgado y al italiano Alessandro Covi.

Marc Soler (Villanueva y Geltrú, Barcelona, 1993) es de sobra conocido por la afición asturiana, que lo vio ganar en la subida a Lagos de Covadonga en la pasada edición de la Vuelta a España. El catalán tiene un palmarés espectacular. Entre otros triunfos, en 2018 se impuso en una carrera del prestigio de la París Niza y en la Vuelta a España, además de la del año pasado en Lagos, ganó otras dos etapas.

Diferente es el caso de Pericas, que a sus 18 años se ha convertido

kioscoprensasalberica#roberto...@yahoo.es



Marco Soler, subiendo a los lagos de Covadonga, donde ganó la etapa en la última edición de la Vuelta a España.



**TURISMO, CON LA MONTAÑA CENTRAL.** La viceconsejera de Turismo Lara Martínez quiso conocer ayer las necesidades de la Vuelta a la Montaña Central. En la imagen, por la izquierda, Juan Bautista García, Gema Álvarez, Lara Martínez, Manuel Ángel Álvarez, Emilio Fernández y Daniel Lillo.

en una de las grandes esperanzas de futuro del ciclismo español. El año pasado, siendo juvenil, ganó en Asturias la Vuelta a la Montaña Central y este año, fichado por el filial del UAE, ha ganado su primera etapa como profesional en la Istrian Spring Tour, en Croacia.

El portugués Morgado, por su parte, de 21 años, otro de los jóvenes con proyección del UAE, ya ganó el año pasado la etapa de Ribadesella en la Vuelta a Asturias y este año ganó el Gran Premio de Castellón. ■

## Fútbol sala

## La jugadora argentina de El Gaitero Rodiles Tana Florentín, al Mundial

El Gaitero Rodiles, que va primero en su grupo de Segunda División femenina de fútbol sala, volverá a contar para la próxima jornada con Tana Florentín, jugadora argentina que acaba de proclamarse subcampeona de la Copa América, solo por detrás de la intratable Brasil. Este puesto clasifica a la albiceleste para disputar el primer Mundial de fútbol sala femenino, que será este mismo año en Filipinas, siendo la jugadora del Rodiles una de las capitanas del equipo. Por otra parte, el conjunto de Villaviciosa ya se prepara para el decisivo encuentro que tendrá el sábado (18.30): recibe al segundo clasificado, el Mosteiro BemBrive, al que saca solo un punto. Un enfrentamiento directo en la pelea por el ascenso a la máxima categoría.



Tana Florentín, con la camiseta de Argentina.

## Tiro olímpico

## El TSJA ratifica la condena al presidente de la Española

El Tribunal Superior de Justicia de Asturias (TSJA) ratificó ayer la condena a una pena de prisión de dos años y a la inhabilitación especial para el ejercicio de cargos en federaciones deportivas al asturiano Miguel Francés, expresidente de la Federación Asturiana y presidente de la Española, como autor de un delito continuado de apropiación indebida.

## Hípica



Daniel Ocaña.

## Cuatro jinetes asturianos, con España en el CSIO de Francia

Los asturianos Daniel Ocaña Sánchez (CHAS), Micaela Álvarez Gutiérrez (Porceyo), Pablo Santiago Artime (Porceyo) e Irene Alonso Vázquez (CHAS), los dos primeros en categoría juvenil y los dos últimos en joven jinete, estarán con España entre el 14 y el 20 de abril en la Copa de Naciones de Francia, en Compiègne.

## Esquí

## Rocío Carbajal gana el Nacional máster de gigante y supergigante

La ovetense Rocío Carbajal se proclamó campeona de España máster de gigante y supergigante el pasado fin de semana en Formigal. En supergigante fue primera de su categoría y segunda de la general, y en gigante fue primera de la general.

Hoy,  
por TV

**Fútbol** Real Madrid-Real Sociedad (Semifinales de Copa del Rey, 21.30 horas, La 1 de TVE). Arsenal-Fullham (Premier League, 20.45 horas, DAZN). Nottingham Forest-Manchester United (Premier League, 21 horas, DAZN).

**Tenis** Y. Bu-Bautista (Primera Ronda del ATP de Bucarest, 13 horas, ATP Tennis TV). Carreño-Lalami (Primera Ronda del ATP de Marrakech, 16 horas, ATP Tennis TV). Majchrzak-Munar (Primera Ronda del ATP de Marrakech, 14.30 horas, ATP Tennis TV).

deportes@lne.es

## CICLISMO



Roberto Menéndez

Adrià Pericas cruzando la meta como vencedor en una etapa de la Vuelta a la Montaña Central el año pasado.

## La Montaña Central, del 15 al 18 de mayo

El equipo francés Occitane se unirá a los belgas y portugueses de los últimos años en esta prestigiosa prueba de categoría junior

ROBERTO MENÉNDEZ  
Oviedo

La Vuelta a la Montaña Central, puntuable para el ranking nacional, contará con un gran número de corredores junior, procedentes de varios equipos extranjeros, y se disputará en cuatro etapas durante los días 15, 16, 17 y 18 de mayo.

Los clubes ciclistas Puerta de Asturias, Figaredo y Senderos del Carbón trabajan para sacar adelante la que será la 23ª edición, la décima consecutiva en categoría junior, de esta carrera por etapas que se ha hecho un hueco en el calendario internacional. La dilatada experiencia organizativa de estas tres asociaciones, con un componente humano colmado de conocimiento, garantiza el éxito de la Vuelta a la Montaña Central de Asturias junior.

El patrocinio de los ayuntamientos de la Montaña Central de Asturias —Aller, Mieres, Lena, Ribera de Arriba, Morcín y Riosa—, a

los que hay que añadir el municipio de Laviana, que en su apuesta por el ciclismo volverá a llevar allí una etapa en la próxima edición, demuestra el crecimiento de la prueba, que también cuenta con colaboradores tan importantes como LA NUEVA ESPAÑA, Grupo Leomotor, Caja Rural de Asturias, el Zinc y Dismusa, sin olvidar el apoyo que ofrece el Gobierno del Principado de Asturias.

Durante trece años, esta prueba fue un referente internacional en categoría élite y sub-23, antesala del profesionalismo, y desde el año 2015 se organiza para junior.

El palmarés de vencedores es sobresaliente, destacando el asturiano Eduardo Pérez Landaluce, que con el equipo MMR Academy fue vencedor en 2016; la estrella del Movistar Pablo Castrillo, que ganó en 2019 con la selección de Aragón, o el otro asturiano con un prometedor futuro, Hugo de la Calle, que se llevó la vuelta del 2022. Además, los tres primeros clasificados de la pasada edición, Adrià

Pericas, Héctor Álvarez y Axel Van den Broek, ya están corriendo en profesionales.

Un importante número de corredores compondrán el pelotón de esta prueba en 2025. La organización pretende mantener los equipos nacionales, a los que se unirán algunas escuadras extranjeras. Además de los equipos belgas y portugueses que han tomado parte en la prueba los últimos años, se ha confirmado la presencia del equipo francés Occitane.

### Televisión en directo

Toma especial relevancia la retransmisión de la prueba en directo, algo que supone un incentivo tanto para los equipos y corredores como para los patrocinadores y aficionados, que pueden seguir en streaming el desarrollo de todas las etapas de la Vuelta. En vista del éxito de los últimos años, la intención de la organización es mantener la televisión en sucesivas ediciones. ■

## BALONCESTO

## El Madrid pierde con el Fenerbahçe y se complica la vida en la Euroliga

El Real Madrid cerró ayer su doble compromiso en Estambul con una nueva derrota ante el Fenerbahçe (78-67), la tercera consecutiva en la Euroliga, y duerme fuera de los puestos de play-in tras el triunfo del Armani Milán en la pista del Zalgiris. Sin Džanan Musa ni Mario Hezonja, el equipo blanco naufragó en ataque. La igualdad se mantuvo hasta que el Madrid colapsó en los últimos dos minutos del primer tiempo. Después se acercó por momentos, pero el conjunto de Jasikevičius dio un tirón decisivo en el último cuarto. Campazzo fue el máximo anotador blanco con 11 puntos. Por su parte, el Barcelona tiene hoy una dura prueba en el Palau, donde recibe al líder Olympiacos (20.30), mientras que el Baskonia.

## Mark Williams, el pívot que se une a LeBron y a Doncic en los Lakers

Los Angeles Lakers, ahora con Luka Doncic y LeBron James al frente, buscaban a la desesperada un pívot y lo han encontrado en Mark Williams (Charlotte Hornets), que llega a cambio de Dalton Knecht, Cam Reddish, una primera ronda del draft y un «swap» (intercambio), informó ESPN. La cadena estadounidense también apuntó la salida de los Miami Heat de Jimmy Butler, que se va a los Golden State Warriors, con los que ha firmado hasta la temporada 26-27 por 121 millones de dólares. Para llevarse a Butler, Golden State se desprendió de Andrew Wiggins, que va a Miami junto a una primera ronda del draft; de Dennis Schroder, que se marcha a Utah menos de dos meses después de haber cambiado los Brooklyn Nets por los Warriors; y de Kyle Anderson, con destino a los Heat. Finalmente, Jordi Fernández, técnico español de los Brooklyn Nets, ha decidido dejar la selección de Canadá para concentrarse en su equipo y en su familia.

FIBAEurope



Iyana Martín y Awa Fam celebran la clasificación de España.

## España, con Iyana titular, aplasta a Austria y ya está en el Eurobasket

La selección española femenina de baloncesto se clasificó este jueves para la fase final del Eurobasket de la República Checa, Alemania, Grecia e Italia del próximo mes de junio tras pasar por encima de Austria con un resultado de 45 a 76 y acumular cinco victorias en cinco partidos en su grupo. La superioridad de las chicas de Miguel Méndez fue aplastante de inicio a fin, con especial mención para Awa Fam, con 14 puntos y 8 rebotes, y Megan Gustafson (18 y 3). La asturiana Iyana Martín, que fue la base titular, jugó algo más de 16 minutos y acabó con 3 puntos, 2 rebotes y 2 asistencias.

Hoy,  
por TV

**FÚTBOL** Rayo Vallecano-Valladolid (Primera División, 21.00 horas, DAZN). Albacete-Zaragoza (Segunda División, 20.30 horas, LaLiga TV). Bayern-Werder Bremen (Liga alemana, 20.30 horas, DAZN). Atlético de Madrid-Sevilla (Liga F,

20.00 horas, DAZN). **BALONCESTO** Barcelona-Olympiacos (Euroliga, 20.30 horas, Movistar Plus). **HOCKEY HIERBA** España-Países Bajos (Pro League masculina, 7.30 horas, Teledeporte). **España-China** (Pro League Femenina, 9.30 horas, Teledeporte).

deportes@lne.es